TERAPEUTAS Y PSICOTERAPEUTAS. News. ALSF N° 28. Abril-2025.



PATRIZIA GIAMPIERI-DEUTSCH.

Patrizia Giampieri-Deutsch es una destacada psicoanalista, filósofa y académica austriaca cuya trayectoria ha marcado un puente entre el psicoanálisis, la filosofía de la ciencia y la ética en la investigación. Su trabajo ha abarcado tanto la práctica clínica como el análisis teórico de los fundamentos del psicoanálisis, contribuyendo al desarrollo y expansión de esta disciplina en el ámbito académico y científico.

Entre 2004 y 2009, dirigió el Comité de Ética de la Asociación Psicoanalítica de Viena (WPV/IPA), estableciendo marcos para la regulación y supervisión de las prácticas psicoanalíticas dentro de la institución. Posteriormente, entre 2006 y 2012, fue miembro de la Comisión de Lingüística e Investigación en Comunicación de la Academia Austriaca de Ciencias (ÖAW), promoviendo el estudio del lenguaje y la comunicación en relación con la práctica psicoanalítica y la filosofía.

Desde 2014, integra la Comisión de Ética Científica de la ÖAW, abordando cuestiones fundamentales sobre la integridad en la investigación y la intersección entre las ciencias humanas y naturales. En 2015, se sumó a la Comisión de Historia y Filosofía de la Ciencia, destacándose por su análisis del impacto del psicoanálisis en el desarrollo del conocimiento interdisciplinario.

En el ámbito académico, a partir de 2016 ha sido profesora universitaria de investigación en psicoterapia y jefa de la División de Psicodinámica en la Universidad de Ciencias de la Salud Karl Landsteiner en Krems an der Donau. Además, es profesora en el Instituto de Filosofía de la Universidad de Viena, donde ha promovido la intersección entre el pensamiento filosófico y la psicoterapia.

A nivel internacional, desde 2020 es copresidenta del Comité de Psicoanálisis y Universidad de la Asociación Psicoanalítica Internacional (IPA), promoviendo el diálogo entre el ámbito académico y la práctica psicoanalítica. Además, forma parte del Colegio de Investigadores de la IPA, contribuyendo activamente al desarrollo teórico y clínico del psicoanálisis contemporáneo.

Como psicoanalista clínica, Giampieri-Deutsch es analista didacta y supervisora de la Asociación Psicoanalítica de Viena (WPV) y de la Asociación Psicoanalítica Internacional (IPA). Su trabajo ha sido clave en el desarrollo de enfoques contemporáneos dentro de la práctica psicoanalítica y en la promoción del diálogo entre la investigación científica y la clínica.

Ha coeditado "The Correspondence of Sigmund Freud and Sándor Ferenczi", una obra fundamental que ha sido traducida a cinco idiomas y que ha permitido una relectura profunda de la evolución del psicoanálisis y la relevancia de Ferenczi en su desarrollo. También ha editado volúmenes influyentes como "Psychoanalysis in Dialogue of the Sciences" y "Mind, Brain, Behavior: Sigmund Freud and the Modern Sciences", en los que ha trabajado la intersección del psicoanálisis con la neurociencia y la psicología cognitiva.

Sus intereses de investigación incluyen las teorías sobre estados mentales subjetivos, con un enfoque en los aspectos psicológicos y psicodinámicos de las experiencias religiosas en las religiones abrahámicas.

Ha liderado importantes proyectos, entre ellos "Aspectos psicológicos y psicodinámicos de la experiencia religiosa en el marco de referencia de las religiones abrahámicas", y ha sido la principal organizadora de las "Maimonides Lectures", que celebraron su décimo aniversario en 2024.

En 2024, su labor académica fue reconocida con su elección en dos comités de la Universidad de Viena: la Escuela de Doctorado de Teología e Investigación sobre Religión de Viena (VDTR) y el Centro de Investigación sobre Religión y Transformación en la Sociedad Contemporánea, y desde 2016, ha sido miembro de la Comisión para la Igualdad de Género y el Fomento de la Mujer en la Universidad Karl Landsteiner, y en 2023, fue designada Comisionada para Asuntos de Igualdad Confesional, promoviendo el diálogo sobre género y religión dentro del ámbito académico.

En el plano editorial, es miembro del consejo de revistas académicas como The International Journal of Psychoanalysis y Trauma and Memory. European Review of Psychoanalysis and Social Science, donde contribuye con su experiencia en la supervisión y revisión de publicaciones científicas.

Uno de los mayores aportes de Patrizia Giampieri-Deutsch ha sido la difusión del pensamiento de Sándor Ferenczi. Su trabajo en la Correspondencia entre Freud y Ferenczi ha sido esencial para comprender la profundidad de la teoría ferencziana y su impacto en el desarrollo del psicoanálisis contemporáneo. A través de su investigación y sus publicaciones, ha rescatado el pensamiento de Ferenczi como una piedra angular en la evolución de la disciplina, promoviendo su vigencia y su influencia en el debate psicoanalítico actual.

Dentro de sus artículos destacados, además del encomiable esfuerzo de la Correspondencia se encuentran, su participación en la coedición de "Ferenczi's Turn in Psychoanalysis", una obra que analiza la influencia de Ferenczi en la evolución del psicoanálisis y su legado en la práctica contemporánea Cap. 13 "The Influence of Ferenczi's Ideas on Contemporary Standard Technique (pp. 224-247)".

Su trayectoria constituye un ejemplo notable de integración entre práctica clínica, pensamiento filosófico y desarrollo institucional. En su labor, Patrizia Giampieri-Deutsch ha logrado articular el legado freudiano-ferencziano con las exigencias éticas, epistemológicas y científicas del presente, consolidándose como una de las voces más lúcidas y activas en la renovación del psicoanálisis contemporáneo.

INDEPSI

Volver News-28-ALSF